進路だより №5



大阪府立堺支援学校・進路指導部 令和7年2月28日

こうとうぶしんろがくしゅうしゅうかん 高等部進路学習週間

1年

前期進路学習週間のことを振り返りながら事前学習を行い、仕事への意識を高めてから後期進路 学習週間に取り組みました。各グループに分かれて、事業所からの受注作業、木管抜き、空き缶つ ぶし、電線解体の作業に取り組みました。前期と比べて、作業への集中が見られ、ペースも上がり、 より一層仕事への第一歩を踏み出せたと思います。作業だけでなく、言葉遣いや身だしなみにも意 識して取り組む姿を見て、生徒の成長を実感しました。また、この4日間があっという間に感じた 生徒、長くて辛いと感じた生徒もいるかと思いますが、この経験を活かして今後の学校生活を過ご してほしいと思います。

2年

本校の高等部に入学以降、4回目の進路学習週間となりました。今回は1月28日から1月31日までの4日間、生活課程のグループではねじの分解と組み立て作業、空き缶つぶし、玉ねぎの皮むき、封筒作製、書類綴じ作業、畑作業や福祉のお仕事、縫製製品作成体験に取り組みました。また隣の緑化センターに出張で清掃や植物管理など行いました。普通課程では空き缶つぶし、木管の糸取りに取り組みました。また、外部の方を講師としてお招きし、ひとり暮らしの体験をお聞きする時間もありました。

どのグループも生徒それぞれの得意を活かして役割分担したり、協力したりできました。また、 集中して取り組むことができる時間が長くなるなど成長が感じられました。

「5分前行動」「挨拶や言葉づかいに気をつける」など、この4日間できていたことを普段の生活でも実践していってほしいです。

こうとうぶ ねん きぎょうたいけんじっしゅう高等部1年 企業体験実習

校内の進路学習週間と同じ時期(1月28日(火)~1月31日(金))に、数名の生徒が初めての企業体験実習に4日間取り組みました。お世話になった企業の職種は、清掃業、製造業、福祉関係などで、それぞれの仕事を体験させていただきました。学校とは違う環境の中、緊張感を持ちながら充実した毎日を過ごせたようです。今回の実習で得た貴重な経験を、今後の学校生活にしっかりと活かしていってほしいと思います。



こうとう ぶ ねん み こうしゅうかい 高等部3年 身だしなみ講習会

先日の1月22日(水)に「洋服の青山」から講師をお招きし、高等部3年生を対象にした「身だしなみ講習会」を行いました。多目的室の前方に3種類のスーツをディスプレイし、それぞれのスーツが「成人式」「結婚式」「お仕事」のどの場面でふさわしいか、クイズを交えた形式で楽しく教えていただきました。また、昨年の3年生にも好評だったネクタイの結び方も教えていただきました。いろんな色、柄のネクタイの中から各自気に入ったものを選んでからネクタイを結ぶ練習が始まりました。最初はぎこちなくうまく結べない生徒が多かったですが、丁寧に指導してくださり何度か練習して自分でネクタイを結べたときはとてもうれしそうにしていました。卒業してから社会人として活躍できるように服装や身だしなみについて学ぶ有意義な時間となりました。



こうとう ぶ ねん しょうがいしえんくぶんせつめいかい高等部2年 障害支援区分説明会

12月5日(木)の3時間目を利用し、高等部2年生の保護者を対象にした「障害支援区分認定説明会」を開催いたしました。この「障害支援区分」とは、18歳の誕生日前後に行われる卒業後の福祉サービス利用に必要な聞き取り調査です。特に卒業後、生活介護の福祉サービスの利用を考えておられる方には必須の調査となります。

当日は学年の約30名の保護者の方にご参加いただきました。

堺市の障害福祉サービス課 認定給付係の担当者より、実際の調査内容やポイントなど詳しい説明がありました。この説明会は毎年高等部2年生の保護者を対象に実施しておりますので、該当学年の保護者の皆様には、是非ご参加いただきたいと思っております。

ふくしじぎょうしょけんがくかい 福祉事業所見学会

1月15日(水)から24日(金)に、小学部5年から高等部2年の保護者を対象に、福祉事業所の見学会を実施しました。期間の中で、サービスの種類が違う5つの福祉事業所で見学会を実施することができました。各事業所の担当者の方から取り組み内容や時間等、詳細な説明があり、利用者に合わせてそれぞれ特色のある取り組みがなされていることがよくわかりました。保護者からは、利用状況や送迎範囲、個別の支援について等の具体的な質問があり、有意義な見学となりました。毎年、夏・冬の二回の実施を予定していますので、いくつかの事業所をご覧いただいて、進路選

択の参考にしていただきたいと思います。

だいにかいほごしゃしんろがくしゅうかい 第2回保護者進路学習会

1月26日(日)に第2回保護者進路学習会として「グループホームについて」の学習会を実施しました。講師として、堺市中区障害者基幹相談支援センター相談員の阪口氏を招き、講演していただきました。当日は同窓会館に約50名の保護者の方にご参加いただくと合わせて、オンラインでの配信にもご参加いただきました。

本学習会の説明内容は動画にて配信しています(最終ページにもQRコードを掲載しています)。 不参加の方もお時間がある時に、ぜひ動画をご覧ください。当日の資料がありますので、必要な 方は担任を通じて、進路指導部までお問い合わせください。



しょう ちゅうがくぶ 小。 中学部コーナー

こうとうぶきょういくそうだん しゅつがん(ちゅうがくぶ) 高等部教育相談・出願【中学部】

昨年の12月に、中学部を卒業する3年生が保護者の方と一緒に、本校高等部の教育相談(三者面談)に臨みました。緊張気味でしたが終始落ち着いて話を聞き、高等部へ進む気持ちをふくらませることができました。

今年度よりオンライン出願となり、各々のご家庭でマニュアルに沿って出願の準備をしていただいている状態です。

いよいよ中学部卒業が迫ってきました。新しい環境、新しい先生や友だちとの出会いが待っています。不安も多いと思いますが、ゆっくりと準備をしていきましょう。

ちゅうがくぶたいけんじゅぎょう (しょうがくぶ 中学部体験授業 【小学部】

6年生の児童は、1月17日(金)に進学する本校中学部への体験授業に参加しました。中学部の生徒たちと一緒に「社会」「ことば」「からだ」の授業に分かれて参加しました。それぞれの授業のなかで中学部の雰囲気を体験できる、良い機会となりました。



60期生二十歳を祝う会

1月26日(日)に、60期生卒業生の「二十歳を祝う会」を実施しました。30名程度の卒業生が出席され、旧担任団とともにお祝いをしました。当時の思い出の写真をスクリーンにて上映し、体育大会や学習発表会、日々の活動などをみんなで振り返りました。また近況報告では、卒業生がそれぞれの場所でがんばっていることを聞くことができ、とても嬉しく感じました。

短い時間でしたが、懐かしい再会を果たし、卒業後わずか2年でたくましい大人に成長された姿に感慨深いものを感じた時間となりました。60期生のみなさん、おめでとうございます。



